



Lunes, 18 de diciembre de 2023.

Estimadas comunidades de los dos colegios *San Ignacio* de Santiago,

Esperamos que, ya terminadas las clases del año escolar 2023 y a pocos días de la celebración de Navidad, todas y todos estén teniendo un buen fin de año.

Nos dirigimos a ustedes como líderes del Equipo de la Compañía de Jesús en Chile para sostener los 6 colegios jesuitas con pago,¹ con el propósito de compartirles noticias que tocan a ambas comunidades y que –por su tenor– se comprenden mejor desde una mirada amplia del trabajo escolar de la Compañía de Jesús en Chile que desde cada comunidad en particular.

Luego de un proceso de búsqueda y discernimiento que involucró a los Directorios de las *Fundaciones San Ignacio* y *San Ignacio El Bosque* –responsables de los colegios SIAO y SIEB, respectivamente–, el Provincial de la Compañía de Jesús en Chile ha confirmado que el próximo Director del SIEB, a partir de marzo de 2024, será Danilo Frías Sáez, y la futura Directora del SIAO, a partir de la misma fecha, será Paulina Cabezas Soto.

Por un lado, es de conocimiento público que el SIEB vivió tiempos difíciles hasta hace poco, lo cual implicó que –desde agosto– uno de nosotros sea simultáneamente Director Interino del colegio y Delegado Provincial para la Educación Escolar. Por otro lado, Danilo está terminando su quinto año como Director del SIAO (de un período tradicional de 6), con una buena evaluación de su gestión. Estas realidades llevaron a discernir la posibilidad de una transición anticipada de Danilo al colegio hermano SIEB, que concluyó en lo compartido.

Danilo es exalumno del *Colegio San Mateo* de Osorno, fue estudiante jesuita (formándose como profesor de filosofía) y, después de dejar la Compañía de Jesús en 2004 y trabajar en otros círculos educativos durante unos años, (a) lideró las *Fundaciones Súmate* y *Emplea* (del *Hogar de Cristo*), (b) trabajó 7 años en la Oficina de Educación Escolar de la Compañía de Jesús, y (c) desde 2019 es Director del SIAO. También, es apoderado del SIEB.

Paulina es la actual Coordinadora Académica del Equipo de la Compañía de Jesús para sostener los 6 colegios jesuitas con pago. Desde ese rol, ha conocido el SIAO y ha encabezado el desarrollo del nuevo programa de iniciación a la lectura y la escritura, así como otros trabajos académicos en red. Su llegada al SIAO será un hito histórico, ya que ella será la primera Directora

¹ Estos son: *San Luis* (de Antofagasta), *San Ignacio* (Alonso Ovalle, SIAO), *San Ignacio El Bosque* (SIEB), *San Ignacio de Concepción*, *San Mateo* (de Osorno) y *San Francisco Javier* (de Puerto Montt).

mujer del colegio en sus 167 años de historia; un paso consistente con el avance de la coeducación desde 2015.

Antes de llegar a trabajar con nosotros en 2021, Paulina tuvo una trayectoria amplia en los mundos educativo e ignaciano. Es educadora de párvulos, y trabajó en los colegios *Nuestra Señora del Camino* y *San Luis Beltrán* (colegios compañeros en la misión que forman parte de la *Red Educacional Ignaciana*²). Perteneció a CVX por muchos años y fue apoderada del SIEB. Trabajó en varias fundaciones educacionales y por 10 años fue Directora de Proyectos de APTUS.

Como señalamos al principio, nos pareció relevante compartir estas noticias simultáneamente con ambas comunidades. Son cambios importantes para el SIEB y el SIAO, y para Danilo y Paulina; pero también constituyen un gran paso para el sistema de colegios jesuitas en Chile. Se consolida una gobernanza coordinada, que facilita proyectar los colegios como hermanos; distintos entre sí, pero con liderazgos y procesos compartidos. Soñamos que esto ayudará a seguir avanzando en iniciativas conjuntas en varios niveles.

Agradecemos profundamente a Danilo y Paulina por su trabajo en el SIAO y la Coordinación Académica de los colegios jesuitas con pago, les deseamos mucha fecundidad en los nuevos desafíos que asumirán, y pedimos a todas y todos rezar por ambos. También, agradecemos a los Equipos Directivos del SIAO y el SIEB, que han construido con Danilo y sostenido el SIEB –respectivamente– en este tiempo. Sabemos que recibirán a sus nuevas Direcciones con ánimo y generosidad.

En Jesús, que nos sostiene y quiere re-nacer entre nosotros en esta Navidad,

Juan Cristóbal García-Huidobro S.J.

**Delegado Provincial para la Educación y Presidente
de las Fundaciones San Ignacio y SIEB**

Cristián O’Ryan

**Vicepresidente Ejecutivo
de las Fundaciones San Ignacio y SIEB**

² Los colegios *compañeros en la misión* son colegios de inspiración ignaciana que, sin ser sostenidos por los jesuitas, tienen un vínculo de afecto y colaboración con la Compañía de Jesús.